

Projekt MIA Frankfurt (Oder)









Warum habt Ihr Euch für das Projekt MIA beworben?

Frankfurt (Oder) gilt als Sportstadt. Deshalb sehen wir es als unsere Pflichtaufgabe an, interessierten Sportler*innen die Möglichkeit zu bieten, sich sportlich zu betätigen. Das Projekt MIA stellte für uns dafür einen guten Einstieg dar. Ebenso sahen wir von Anfang an die Chance, eine Bestandsaufnahme und Analyse der Gegebenheiten durchführen zu können. Dadurch konnte der Stadtsportbund seine Position im Sportbereich ausbauen.

Wer sind Eure Netzwerkpartner?

Neben unserem Projektpartner, der Lebenshilfe Frankfurt (Oder) e.V., begleitete uns der Behindertensportverband Brandenburg e.V., der Behindertenverband Frankfurt (Oder) e.V., die Gleichstellungs- und Behindertenbeauftragte der Stadt Frankfurt (Oder) und das Sport-Gesundheitszentrum Frankfurt (Oder) e.V. durch das Projekt.

Was hat sich durch das Projekt MIA in Eurer Modellregion bewegt?

Durch das Projekt konnten wir die Wahrnehmung des Stadtsportbundes als erste Anlaufstelle für den Sport für Menschen mit Behinderungen stärken und ausbauen. Intern haben wir mit Victoria Fritzsche eine Wissensträgerin für Inklusion und Behindertensport ausgebildet.

Zudem haben wir mit einem zweitägigen Seminar "Behinderung im Sport; Sport in der Behinderung" und einer sechs Abende umfassenden Qualifizierungsinitiative "Teilhabe und Vielfalt" Fortbildungsmodule durchführen und damit Übungsleiter*innen, (Sport-) Lehrer*innen sowie Sportler*innen für das Thema Inklusion im und durch Sport sensibilisieren können.

Durch all diese Maßnahmen konnten bestehende Barrieren abgebaut werden.

Wie geht es nach Projektende in Eurer Modellregion zum Thema Inklusion im und durch Sport weiter?

Nach Projektende möchten wir weiter am Ausbau der inklusiven Sportlandschaft in Frankfurt (Oder) arbeiten und Ansprechpartner für die Menschen mit Behinderungen sein. Unter anderem soll dies durch die Abnahme von Sportabzeichen der Menschen mit Behinderungen, der Durchführung des Lebenshilfesportfestes, Fortbildungen zum Thema Sport mit Menschen mit Behinderungen und dem Aufund Ausbau inklusiver Sportangebote in der Leichtathletik, im Bogenschießen und im Radsport geschehen.

Ebenso soll der Arbeitskreis mit unseren Netzwerkpartnern weiterhin regelmäßig tagen.





